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Auftrags  
Nummer 

Sitzung Thema; Sachstandsanfragen zur Beantwortung/
Erledigung

Status

OBR-Hef 
002

024/2014 Fahrbahnschäden im Straßenbereich Am Lautstein/ Exboden 
(Risse Fahrbahndecke und kleinere Fahrbahnschäden ). 

noch offen 
Tiefbauamt 
kontolliert

OBR-Hef 
003

024/2014

026/2014

037/2015

040/2015

Zeitplan Umsetzung - Regelung zum einseitigen Parkverbot im 
Bereich Langgasse, Ausweisen von Parkflächen.  

Die OBR-Mitglieder erwarten bis zur nächsten Sitzung eine 
Bearbeitung/Beantwortung nachfolgender Anfragen:  
Parksituation Langgasse: Umsetzung der ausgearbeiteten 
Vorschläge / Termin ? 

Zum Thema „Parken Langgasse“ liegt der Ortsvorsteherin ein 
aktualisierter Plan vor. Nach Durchsicht der Ortsbeiratsmitglieder 
besteht weiterer Informationsbedarf und die Bitte/Anregung um 
einen erneuten Ortstermin.  

Es wird seitens der OBR-Mitglieder angeregt, eine Ortsbegehung 
gemeinsam mit dem Ordnungsamt bezüglich der Park- und 
Durchfahrtsituation in verschiedenen Heftricher Straßen zu 
terminieren. (z. B. Tennweg, Alteburger Straße, Langgasse und 
Einfahrten Eckenstraße). 

Ortstermin 
Weitere 
Beratungen 

Kontrollliste 
936

OBR-Hef 
004

025/2014

028/2014

Antrag SPD „Wegbefestigung Bereich L3023 zum Dasbacher Weg:
Beantragt wird die Wegebefestigung mit Hilfe von 
Rasengittersteinen. Die notwendigen Materialien sollen durch die 
Stadt Idstein zur Verfügung gestellt werden. Die OB-Mitglieder der 
SPD Idstein-Ost haben die Durchführung der Arbeiten in 
Eigenleistung in Aussicht gestellt. 

Nachfolgend genannte Ausführen von Beschlüssen des OBR 
Heftrich sollten zeitnah von der Verwaltung abgearbeitet werden.

- lfd. Nr. 463/935 Verlängerung Bürgersteig Langgasse/L 3023 
Dasbacher Weg  

Kontrollliste 
Punkt 935   

Ortstermin 
Hessen-
Mobil und 
Ordnungsam
t  
ohne 
Lösung

OBR-Hef 
005

025/2014 Verkehrssicherheit im Bereich des Verbindungsweges zwischen 
Langgasse und Am Pfarrberg, hier ragen mittlerweile die 
Kanaldeckel bis zu 7cm und mehr aus der Fahrbahn. 

In 2014 
durch 
Jagdgen. 
ausgebesser
t, bitte um 
einen OT mit 
Verwaltung   
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OBR-Hef 
006

025/2014

026/2014

034/2015

037/2015

Die Verwaltung wird gebeten, den notwendigen und gesetzlich 
vorgeschriebenen Ausbau des FÜ im Bereich der OD zwischen 
WMH und dem Sportplatz zu veranlassen und/oder um zeitnahe 
Mitteilung gebeten in wessen Zuständigkeitsbereich die 
entsprechende Umsetzung fällt.  
 
Die OBR-Mitglieder erwarten bis zur nächsten Sitzung eine 
Bearbeitung/Beantwortung nachfolgender Anfragen: 
Fußgängerüberweg: Verkehrsgerechter Ausbau an der L 3023 / 
Sportplatz – Parkplatz WMH;  Termin?  

Sachstand Ausbau Fußgängerüberweg L3023 im Bereich 
Sportplatz (siehe Antrag der CDU Fraktion im Ortsbeirat vom 
4.2.2014, Beschluss aus der Niederschrift 25 vom 25.2.2014 sowie 
Anfrage aus der Niederschrift 32 vom 18.11.2014):  

Der Ordnungsamtsleiter – Herr Krebs – teilt hierzu mit, dass eine 
erneute diesbezügliche schriftliche Anfrage/Erinnerung über die 
notwendigen Verbesserungen (Ausleuchtung und 
geschwindigkeitsmindernde Maßnahmen) im Bereich 
Fußgängerüberweg L3023 an Hessen Mobil gerichtet wurde.  

Herr Pokoyski macht nochmals darauf aufmerksam, dass es sich 
um einen durch den Fachdienst Verkehr des RTK 
verkehrsbehördlich angeordneten Fußgängerüberweg handelt 
(Anordnung vom 19.6.2012). Im Zuge der damaligen Anordnung 
wurde festgestellt, dass die am FÜ aktuell vorhandene 
Ausleuchtung nicht den Vorschriften entspricht und nachgebessert 
werden muss.  

Laut Pokoyski ist die Sicherheit beim Überqueren des FÜ nicht nur 
in den Abendstunden - aufgrund der nicht ausreichenden 
Beleuchtung - stark gefährdet. Vielmehr müssen in diesem 
innerörtlichen Teilbereich, wie von Herrn Krebs mitgeteilt, zeitgleich 
auch geschwindigkeitsmindernde Maßnahmen durchgeführt 
werden. In diesem Zusammenhang sei nochmals an die starke 
Frequenz insbesondere durch Kinder und Jugendliche erinnert. Der 
SV Heftrich betreut noch immer eine der größten Fußball-
Jugendabteilungen des Rheingau-Taunus-Kreises und nutzt den 
FÜ als einzigen und alternativlosen Übergang zum Sportplatz. 
Weiterhin beginnen ab Frühjahr wieder die Schulsportstunden der 
Alteburgschule.  

Aufgrund der unverhältnismäßig langen Bearbeitungs-/
Ausführungsdauer (seit Juni 2012), wird seitens des Ortsbeirates 
darum gebeten, die Angelegenheit weiterhin mit entsprechendem 
Nachdruck zu begleiten. 

Das Ordnungsamt informiert darüber, dass Hessen Mobil im 
Bereich des Fußgängerüberweges Maßnahmen angekündigt hat, 
die eine Verbesserung der Gesamtsituation herbeiführen sollen. Es 
soll zeitnah ein Ortstermin stattfinden. Herr Pokoyski begrüßt, dass 
nun endlich Bewegung in die bereits monierte Angelegenheit 
kommt und bittet die OV um zeitnahe Berichterstattung. Zugleich 
erinnert er an die gesetzlich vorgesehene und aktuell 
unzureichende Ausleuchtung des FÜ. Weiterhin sollten im Zuge 
des Ortstermins effektive Maßnahmen zur Reduzierung der 
Geschwindigkeit geprüft werden.  

 

Kontrollliste 
Punkt 616 

-offen-  

Kontrollliste 
979
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OBR-Hef 
007

026/2014

030/2014

031/2014

032/2014

038/2015

Die OBR-Mitglieder erwarten bis zur nächsten Sitzung eine 
Bearbeitung/Beantwortung nachfolgender Anfragen:  

Grünschnittsammelstelle: NS 21 vom 20.08.2013    

Seitens des Ortsbeirates wurde einem Antrag der CDU Fraktion 
betreffend „Einrichten einer Grünschnittsammelstelle“ bereits vor 
einigen Monaten einstimmig stattgegeben. Auch mit der Verwaltung 
(Frau Schiller-Wegener) wurde durch die Ortsvorsteherin 
entsprechend kommuniziert. Die Mitglieder des Ortsbeirates bitten 
um Mitteilung zum Sachstand. 

Nach einem Ortstermin hinsichtlich der Einrichtung einer Heftricher 
Grünschnittsammelstelle, wird die zeitnahe Umsetzung durch EAW 
und Stadt zu gesagt.  

Grünschnittcontainer: Die Mitglieder des Ortsbeirates bitten um 
Mitteilung zum Sachstand. Nach einem Ortstermin Anfang Oktober 
wurde das zeitnahe Aufstellen des Grünschnittcontainers durch 
Frau Schiller-Wegener und einem Kreismitarbeiter zu gesagt. 

Ortsvorsteherin Guckes-Westenberger berichtet ausführlich 
über 
- Leerungsintervalle des Grünschnittcontainers (Abfuhrplan  
   der Fa. Kopp) 

                

Kontrollliste 
854 
Standortsuch
e neue 
Vorschläge 

Ablehnungs-     
schreiben 
der EAW 
liegt vor 

OBR-Hef 
008

026/2014 Die OBR-Mitglieder erwarten bis zur nächsten Sitzung eine 
Bearbeitung/Beantwortung nachfolgender Anfragen:  
Jugendraum. Das Geländer vor dem Eingangsbereich des 
Jugendraums sollte erneuert oder komplett entfernt werden. 
Weiterhin soll das seit Jahren ungepflegte Beet seitlich des 
Jugendraum entfernt und mit Pflaster verschlossen werden. 
Seitens der Jugendlichen besteht kein Interesse an der weiteren 
Pflege der vor Jahren angelegten Fläche (siehe Fotos).  
Beschluss: Beetfläche seitlich des Jugendraum mit Pflastersteinen 
schließen. 

offen

OBR-Hef 
009

027/2014 Aufgrund der teilweise seit Monaten unbearbeiteten und 
unbeantworteten Anfragen/Aufträge an die Verwaltung, sehen sich 
die OBR-Mitglieder in ihrem ehrenamtlichen Engagement nicht 
ausreichend wertgeschätzt. Ein notwendiges flüssiges und 
effektives Arbeiten im Gremium ist auf diese Art und Weise nicht 
möglich. Auch das Bürgerinteresse hat aufgrund der 
unbefriedigenden Situation merklich nachgelassen. Zu häufig 
müssen die Mitglieder während der Bürgersprechstunde auf 
unbearbeitete und unbeantwortete Anfragen hinweisen. 

Die Mitglieder des Ortsbeirates bitten daher um ein gemeinsames 
Gespräch mit Herrn Bürgermeister Herfurth. Während des 
Gesprächs soll anhand einiger Beispiele aufgezeigt werden, warum 
sich die Mitglieder des Ortsbeirates in Ihrem Engagement 
eingeschränkt sehen. 

Aussprache 
Termin mit 
BGM klären!  

Lt. Info OVin 
am 06.06.16 
soll Termin 
nach den 
Sommerferie
n stattfinden
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OBR-Hef 
010

028/2014 Nachfolgend genannte Ausführen von Beschlüssen des OBR 
Heftrich sollten zeitnah von der Verwaltung abgearbeitet werden. 

- lfd. Nr. 745 Pflanzflächen Hasselrain 

OBR-Hef 
011

028/2014 Nachfolgend genannte Ausführen von Beschlüssen des OBR 
Heftrich sollten zeitnah von der Verwaltung abgearbeitet werden. 

- lfd. Nr. 979 Jugendraum: Geländer um den Baum erneuern/
entfernen 

Noch offen!

OBR-Hef 
012

028/2014 Nachfolgend genannte Ausführen von Beschlüssen des OBR 
Heftrich sollten zeitnah von der Verwaltung abgearbeitet werden. 

-  lfd. Nr. 21 Sachstand Laufbrunnen Wilhelmstraße 

In Arbeit

OBR-Hef 
013

028/2014 Nachfolgend genannte Ausführen von Beschlüssen des OBR 
Heftrich sollten zeitnah von der Verwaltung abgearbeitet werden. 

- lfd. Nr. 32 Abfallbehälter Feuerwehr

In Arbeit

OBR-Hef 
014

028/2014 Nachfolgend genannte Ausführen von Beschlüssen des OBR 
Heftrich sollten zeitnah von der Verwaltung abgearbeitet werden. 

- lfd. Nr. 42 Hausanschlussabsperrung Kilbachweg 12 defekt  

In Arbeit

OBR-Hef 
015

028/2014 Nachfolgend genannte Ausführen von Beschlüssen des OBR 
Heftrich sollten zeitnah von der Verwaltung abgearbeitet werden. 

- lfd. Nr. 49 Wurzelstock ausfräsen Grünfläche Eckenstraße 
Einfahrt von der Langgasse in die Sackgasse  

Noch offen  

OBR-Hef 
016

028/2014

036/2015

037/2015

Nachfolgend genannte Ausführen von Beschlüssen des OBR 
Heftrich sollten zeitnah von der Verwaltung abgearbeitet werden. 

-  462 Baumscheiben Exboden: Verlegung Kunststofffolien 
Nachfolgend genannte „blaue Auftragzettel“ sind noch 
zu bearbeiten:  

Die Baumscheiben Im Exboden sollten zeitnah gepflegt werden 

Herr Reus erinnert nochmals an die dringend notwendige Pflege 
der Baumscheiben und Treppe im Bereich Exboden.  

Kontrollliste 
462
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OBR-Hef 
017

028/2014

036/2015

Nachfolgend genannte Ausführen von Beschlüssen des OBR 
Heftrich sollten zeitnah von der Verwaltung abgearbeitet werden. 

- lfd. Nr. 745 Pflanzflächen Hasselrain  

Die Pflanzflächen Im Hasselrain sind im dritten(!) Jahr unbepflanzt. 
Die Verwaltung wird um Mitteilung geben, wann die Flächen 
bepflanzt werden. 

Kontrollliste 
745

OBR-Hef 
019

030/2014 Die Ortsbeiratsmitglieder bitten um Mitteilung zum Sachstand 
Ausbesserungsarbeiten Friedhofsmauer und Mauer der Treppe am 
Rathaus. 

Mauer 
Friedhof ist 
erledigt, 
Treppenmau
er Rathaus 
nicht!

OBR-Hef 
020

030/2014 Durch Herrn Dieter Göbel wird angeregt im Bereich des 
Unfallschwerpunktes L3017 Höhe Hof Kappus die 
Mittelmarkierungen nach zu zeichnen. Die Ortsvorsteherin nimmt 
sich der Angelegenheit an.  

Hessen-
Mobil darauf 
hingewiesen. 
Soll mit 
Auftrag 006 
verbunden 
werden. 

OBR-Hef 
021

033/2014 Hinsichtlich des Winterdienstes machen die Mitglieder des 
Ortsbeirates auf die Verfahrensweise der Gemeinde 
Niedernhausen aufmerksam. Hier werden bei starken Schneefall 
und verengten Fahrbahnbereichen, Halteverbote eingerichtet und/
oder eine Einbahnstraßenregelung eingeführt. Diese 
Verfahrensweise empfiehlt sich im Stadtteil Heftrich Im Hain, Am 
Pfarrberg, Auf dem Zilles und in der Straße Im Exboden. 

Info durch 
Ordnungsam
t, wenn 
Handlungsbe
darf je nach 
Wetterlage

OBR-Hef 
022

034/2015 Der untere Teil des ausgewiesenen Fußweges von der L3273 
(Höhe Haus Steinmetz) zum Marktgelände Alteburg, sollte vor dem 
ersten Alteburger Markt instand gesetzt werden. Bis zum Übergang 
in den asphaltierten Bereich befindet sich der Weg in einem sehr 
schlechten Zustand. 

In Auftrag 

„Auftragsverfolgung und Wiedervorlagen“ OBR-Heftrich; Version 03  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OBR-Hef 
025

037/2015

039/2015

001/2016

Dem Ortsbeirat liegen mehrere Anfragen Heftricher Bauwilliger vor. 
Daher bitten die Mitglieder um zeitnahe Informationen über 
eventuelle Planungen und Möglichkeiten.  

Herr Pokoyski berichtet den Ortsbeiratsmitgliedern und 
insbesondere den anwesenden „bauwilligen“ Heftricher 
Bürgerinnen und Bürgern ausführlich über den aktuellen 
Sachstand:  
- Erster möglicher BA Röderweg-Kröfteler Straße lässt ca. 14   
  Bauplätze zu  
- Lage durchaus attraktiv, freistehend, Sonnenhang  
- OBR führt ab sofort die durch die Verwaltung angefertigte Liste  
  der Interessenten weiter  
- Ranking Einheimischenmodell: ohne Eigentum im Ort, ohne  
  Eigentum aus Idstein, ohne Eigentum aus Idsteiner Land  
 
Sollten die notwendigen Verhandlungen mit den Eigentümern 
optimal verlaufen, ebenso die dann notwendigen baurechtlichen 
Maßnahmen und die Erschließung des Geländes, könnte mit einem 
möglichen Baubeginn für Anfang 2018 gerechnet werden 
(Einschätzung von Herrn Pokoyski). Allerdings sollten sich nach 
Ansicht von Pokoyski, die Mitglieder im OBR damit auseinander 
setzen, ob auch eine modifizierte Form des Einheimischenmodells 
für Heftrich in Frage kommt. Umso flexibler und aussichtsreicher 
könnten eventuelle Verhandlungen der Stadt mit den Eigentümern 
verlaufen. Grundsätzlich aber sollten sämtliche Initiativen der Stadt 
darauf hinaus laufen, einheimischen Interessenten preisgünstiges 
Bauland zu ermöglichen.  
 
Der Tagesordnungspunkt Vorstellung- Sanierung Tennweg wird auf 
die Tagesordnung der nächsten Sitzung aufgenommen Gleichzeitig 
bitte das Gremium  des OBR-Heftrich die Verwaltung, Herrn Wilz 
zur nächsten OBR-Sitzung einzuladen, um Fragen zum 
Einheimischenmodell beantworten zu können.

„Auftragsverfolgung und Wiedervorlagen“ OBR-Heftrich; Version 03  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OBR-Hef 
026

038/2015

039/2016

040/2016

041/2016

Nutzungsänderung der Willi-Mohr-Halle/Schaffung weiterer 
Lagerflächen. Diesbezüglich bestehen offensichtlich 
Unstimmigkeiten innerhalb der Vereine, da mehrfach ein 
entsprechender Bedarf angemeldet wurde. Auch seitens des 
Vereinsring konnte offensichtlich keine Klärung herbeigeführt 
werden. Da in dieser Angelegenheit seit Monaten Stillstand besteht 
und an einem stattgefundenen Ortstermin nur wenige Mitglieder 
des Ortsbeirates teilnehmen konnten, schlägt Herr Pokoyski einen 
erneuten Ortstermin aller Beteiligten vor. An diesem Termin sollte 
nicht nur der jeweilige Bedarf erläutert werden, seitens der 
betroffenen Vereine sollten Fixtermine genannt werden, die das 
notwendige Räumen und Entsorgen verschiedener nicht benötigter 
Materialien gewährleisten. Durch die Räum- und 
Entsorgungsarbeiten ergäben sich eventuelle „Freiräume“. Die 
Terminierung sollte für einen der nächsten Sitzungstermine des 
Ortsbeirates gewählt werden. Die Mitglieder des Ortsbeirates 
wünschen bei dieser Gelegenheit einen Einblick in alle 
Räumlichkeiten der Willi-Mohr-Halle.  

Schreiben der Verwaltung, Herr Wecker hinsichtlich Aufräum- und 
Ausräumarbeiten in der Willi-Mohr- Halle. Hintergrund auch der 
angemeldete zusätzliche Lagerbedarf verschiedener Vereine. Die 
Ortsbeiratsmitglieder bitten die Verwaltung um zeitnahe 
Terminierung einer gemeinsamen Begehung. Zu dem Termin sollte 
auch der Vorsitzende des Vereinsrings eingeladen werden.  
 
Die Mitglieder des Ortsbeirates bitten die Verwaltung zeitnah um 
den gewünschten Besichtigungstermin (NS 39 vom 22.09.2015, 
TOP 6) in der WMH gemeinsam mit dem Vereinsring, und der 
Verwaltung. 
Umbau ehemalige Sektbar Willi-Mohr-Halle. Seitens des 
Vereinsrings liegt ein Schreiben hinsichtlich der zukünftigen 
Nutzung der ehemaligen Sektbar in der Willi-Mohr-Halle vor. 
Seitens der Vereinsrings wurde ein Vorstandbeschluss (Kopie der 
Niederschrift beigefügt) zum Umbau des Raumes herbeigeführt. 
Die Mitglieder des Ortsbeirates vertagen das Thema nach der 
konstituierenden Sitzung des neuen Ortsbeirates. 

RS mit 
Verwaltung 
und den 
Vereinen    
erneut Bitte 
um  
Ortstermin 
mit allen 
Beteiligten 

OBR-Hef 
027

040/2015 Rückbau der Aufpflasterung im Bereich L 3023/Feldstraße:  

Im HH 2015 wurde dem OBR mitgeteilt, dass die Umsetzung der 
Maßnahme im Zuge der Straßenunterhaltung bzw. Kanalarbeiten in 
der Feldstraße möglich ist. Der OBR Heftrich bittet die Verwaltung 
diese Maßnahme nochmals zu prüfen, da hier tagtäglich die 
Schulbusse die Alteburg- Schule anfahren.  

Ist im HH16 
enthalten

OBR-Hef 
028

040/2015 Reinigung, Sanierung Ehrenmal am Friedhof:  

Im HH 2015 waren bereits Mittel für o. g. Maßnahme eingestellt, 
der OBR Heftrich bittet um Mitteilung, ob die eingestellten Mittel 
noch zur Verfügung stehen und die Maßnahme in 2016 
durchgeführt werden kann.

Ist im HH16 
enthalten
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OBR-Hef 
029

040/2015 Ausbau Weiherpfädchen zwischen Langgasse und Pfarrberg: 
Der OBR Heftrich hat hier schon mehrfach auf den schlechten 
Zustand des Radweges hingewiesen. Wie aus den Begründungen 
im HH 2015/2016 hervorgeht, sollte die Verkehrssicherungspflicht 
in diesem Abschnitt gewährleistet sein. Da dieser Abschnitt in den 
vergangenen Jahren seitens der Verwaltung noch nie geprüft 
wurde, der OBR auf die Missstände mehrfach hinwies, 
(Kanaldeckel stehen zum Teil 7 cm über der Fahrbahndecke, 
ausgeschwemmte Fahrspuren) ist es dringend erforderlich diesen 
doch sehr stark befahrenen Radweg in angemessener Weise 
verkehrssicher herzustellen. Von einem Ausbau in diesem Bereich 
sollte Abstand genommen werden. Der OBR Heftrich bittet um 
Prüfung und zeitnahe Umsetzung der Maßnahme. 

Ist im HH16 
enthalten

OBR-Hef 
031

041/2016

001/2016

Altes Rathaus-Verhindern der Zugangsmöglichkeit vom Keller in 
das Erdgeschoß: 

Die OVin verliest den Antrag mit entsprechender Begründung. 
Seitens des Heftricher Schlosserei- und Montagebetriebs Kreye 
liegt ein entsprechender Kostenvorschlag (Kopie der Niederschrift 
beigefügt) vor. Die Mitglieder des Ortsbeirates begrüßen die 
kostengünstige und effektive Durchführungsvariante und empfehlen 
- unter Berücksichtigung eventuell einzuhaltender 
Brandschutzauflagen - die Prüfung des Kostenvoranschlages und 
gegebenenfalls die Vergabe.  

Ortsvorsteherin Guckes- Westenberger informiert über den Antrag 
zur Verhinderung der Zugangsmöglichkeit vom Keller in das EG 
des Alten Rathauses (TOP 4, vom 16.02.2016/OBR HEF 041/2016) 
Dem Antrag wurde seitens der Verwaltung zugestimmt. Sobald die 
Mittel für den Haushalt freigegeben sind, wird der Auftrag von der 
Kommunalen Wohnbaugesellschaft erteilt. 

Ist in Auftrag, 
nach HH-
Genehmigun
g  

OBR-Hef 
032

041/2016 Weiterhin macht W. Urban auf die dringend notwendige Säuberung 
der Sinkkästen (total versandet) im Bereich Im Hain/Gartenstraße 
aufmerksam. 

Erledigt 
Kontrollliste 
1480 
Im Hain /
Ecke 
Gartenstraße 
noch nicht 
erledigt

OBR-Hef 
033

041/2016 T. Pokoyski macht auf die zu erneuernde Straßenmarkierung im 
Bereich der Feldstraße aufmerksam. Im Zuge der 
Kanalbauarbeiten seien die Pflastersteine „wild gesetzt“ (Foto der 
Niederschrift beigefügt) worden, sodass die Markierung nicht mehr 
erkennbar sei. Sollte die Abnahme noch nicht erfolgt sein, sollte 
geprüft werden, ob die ausführende Firma eventuell nacharbeiten 
muss. Abgesehen von diesem Mangel, lobt Pokoyski aber die gute 
Zusammenarbeit und Rücksichtnahme zwischen ausführender 
Firma und Anliegern während der gesamten Baumaßnahme. 

Kontrollliste 
1481  
noch zu 
erledigen

OBR-Hef 
034

OBR-Hef 
035
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